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SPD Stadtratsfraktion Haren (Ems), Ridderingsesch 19, 49733 Haren                                                                                         15.11.2020 
 

                                      

Herrn Bürgermeister Markus Honnigfort 
Stadtverwaltung Haren (Ems) 
Neuer Markt 1 
49733 Haren (Ems) 
 
 
 
Betrifft: Errichtung eines Bikeparks bzw. einer Mountainbike-Strecke auf einer städtischen                   

              Fläche 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 

hiermit stellt die Harener SPD-Stadtratsfraktion folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung in 

den zuständigen Ausschüssen und im Stadtrat: 
 

Der Stadtrat möge folgendes beschließen: 
 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit einem spezialisierten 

Planungsbüro und unter Einbeziehung von interessierten Jugendgruppen ein Konzept für die 
Errichtung eines Bikeparks im Stadtgebiet – z.B. im Bereich des Emsparks - zu erstellen.  

 
 

Begründung: 
Unter den Kindern und Jugendlichen verstärkt sich zunehmend der Trend zum Mountainbike fahren. Einige 

Kommunen in unserer Region haben deshalb damit begonnen, eigene Bikeparks zu planen bzw. zu 

errichten. Ein Bikepark vergrößert die Angebotslandschaft für die Jugendlichen in Haren und regt zur 
aktiven Freizeitbeschäftigung an. Solch eine Anlage könnte die Jugendlichen aus eigenem Antrieb dazu 

bewegen, mehr auf das Rad als Fortbewegungsmittel zu setzen. Ein Bikepark fördert zudem die 
Bewegungs- und Motorikkompetenzen und stellt ebenfalls für Radtouristen und Sportbegeisterte aus der 

Region ein attraktives Angebot dar. 

Bei der Planung und Konzeption des Parks sollte auf die Erfahrung eines spezialisierten Planungsbüros 
zurückgegriffen werden, um beispielsweise Streckenverläufe mit unterschiedlichen Schwierigkeitsgraden 

zu realisieren. Jugendgruppen sind in die Planungsphase mit einzubinden. Anbieten würde sich ein   
Planungsworkshop, damit die Jugendlichen aus dem Stadtgebiet ihre eigenen Ideen einfließen lassen 

können. Bei der Suche nach einer geeigneten Fläche sollte eine gute Anbindung oberste Priorität haben. 

Zukünftig müssen noch große Teile der Flächen im Emspark überplant werden. Daher würde sich dieses 
Areal aufgrund der zentralen Lage ideal als Fläche für den Bikepark anbieten und als ein möglicher 

Standort in Frage kommen. Die Finanzierung könnte beispielsweise mit Hilfe von öffentlichen 
Fördermitteln, Stiftungen, Sponsoren oder durch lokale Firmen (Maschinen,- bzw. Personalstunden) 

unterstützt werden.  
 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Heinz Pinkernell 

 


